

## HERALDO

DE ARAGON

EDITADO POR HERALDO DE ARAGÓN SA I Zaragoza: Paseo de Independencia 29, 50001 Zaragoza. Centralita: 976 765000. Suscripciones: 976 765015. Clasificados: 976 765011. Publicidad: 976 765010. Fax Redacción: 976 765001. Fax Publicidad: 976 765002. Apdo. Correos 175. E-mail: zaragoza@heraldo.es I Huesca: Coso Bajo, 28. 22001 Huesca. T: 974 239000. Fax: 974 239005. E-mail: huesca@heraldo.es I Teruel: José Torán, 6. 44002 Teruel. T: 978 608 280. E-mail: teruel@heraldo.es I Madrid: Rosario Pino, 6. 79C. Madrid 28020. T: 915714500. Fax: 915714493. E-mail: heraldomadrid@heraldo.es I Barcelona: Publicidad En Medios de Comunicación. Travesera de Gracia 17-21, 39 4. Barcelona 08021. T: 932097119. Fax: 9320971341. I Depósito legal: Z-58-1958 @ Heraldo de Aragón SA, Zaragoza 2003. La empresa se reserva el ejercicio de los derechos de esta publicación. Cualquier reproducción o difusión total o parcial de sus contenidos deberá contar con consentimiento previo por escrito de la sociedad editora. Control de tirada y difusión:

En la última | José Juan Verón

## José Manuel Marraco

"El derecho al medio ambiente debe ser considerado un derecho fundamental"

¿Qué le ha resultado más complicado, tratar con las autoridades gibraltareñas o con el Ministerio de Fomento?

Son situaciones diferentes. El caso de Gibraltar es muy confuso, porque se acusa a Greenpeace de importación ilegal de las embarcaciones con las que se llegó al submarino nuclear. En septiembre, se sentarán en el banquillo por ello. En cambio, en la Bahía de Gibraltar, que es de jurisdicción española, hay un petrolero llamado Vebamagna, que es como el Prestige, y España hace oídos sordos. ¿Y cómo ha conseguido que el Ministerio de Fomento redujera a nada la fianza para sacar el barco de Greenpeace del puerto de Valencia?

Lo importante es que mientras Fomento se entretiene con estas cosas, se olvida de lo importante, que es la importación de maderas de forma ilegal desde Africa. El Gobierno debería investigar en el puerto de Valencia y controlar estas prácticas ilegales.

¿Los activistas de Greenpeace andan siempre metidos en líos? Es sorprendente que se ataque a quienes desde la no violencia defienden el derecho al medio ambiente y no a quienes lo conculcan. Nuestras acciones son una forma de llamar la atención. Por ejemplo, en el caso de Valencia, apelamos a la responsabilidad de los consumidores para no comprar muebles que no sean de madera certificada. Eso es lo que impediría esta situaciones.

¿Cuánto tiempo lleva trabajando con Greenpeace?

Me contrataron en los años noventa para combatir la contaminación de la térmica de Andorra y desde entonces coordino los servicios jurídicos.

¿Ha tenido casos especialmente complicados?

Complejos son todos, porque el Derecho ambiental es una super-



José Manuel Marraco es asesor de Greenpeace. MARÍA TORRES-SOLANOT

## EL RETRATO

Coordina la asesoría legal de Greenpeace. Este abogado logró que la Audiencia de Zaragoza pidiera en 1988 la figura del delito ecológico. Ha llevado al oso hasta el Supremo posición de ordenamientos jurídicos. Pero, sobre todo, por la falta de medios que hay en la Administración de Justicia para combatir ese tipo de conductas. Debería existir mayor dotación de medios. ¿Son necesarios los fiscales especializados?

Sí que se funciona mejor en aquellos lugares en donde hay una Fiscalía especializada. Esto es algo

que se echa de menos en Aragón, pese a que se ha solicitado en numerosas ocasiones.

¿Y cómo hace para llevar casos en Cádiz, en Gibraltar o en Valencia, y todo desde Zaragoza?

Pues con mucho sacrificio, porque es más fácil viajar a Nueva York que a Gibraltar. Además, estamos un equipo en varias Comunidades y nos coordinamos. Hay un grupo de profesionales que hace un gran trabajo.

Además de Greenpeace, colabora con la Fundación Ecología y Desarrollo y con la Fundación para la Conservación Quebrantahuesos, de ámbito local. ¿Hay mucha diferencia al trabajar con una u otra organización?

Todas son necesarias y tienen su ámbito de importancia. La FED es una referencia mundial en temas de agua, aunque sus actuaciones sean locales. La FCQ es un ejemplo de lucha por la conservación de una especie emblemática y de cómo el trabajo de campo da resultados. Greenpeace es ejemplo de coherencia en defensa del medio ambiente. Allí donde hay un problema grave, está Greenpeace. Y uno de esos problemas graves es el PHN?

Es un despropósito ambiental absoluto. Espero y confió en que la historia nos vuelva a dar la razón. El PHN aspira a consolidar el desequilibrio ambiental en España. ¿Se podrá parar el trasvase?

Hay mucha batalla por delante; hay mucho que discutir y razonar. Pero, sobre todo, hay que acabar con esta política de la imposición; tenemos que luchar por una sociedad que respete el medio ambiente como una razón asumida, no como una imposición.

Y eso, čestá cerca?

Soy optimista; Greenpeace tiene ya 80.000 socios en España. Es un pequeño síntoma de que la sociedad avanza. Creo que tengo que luchar porque el derecho al medio ambiente sea considerado un derecho fundamental, igual que la salud. Esto es algo que ya está en proceso en Francia, por ejemplo. ¿Hay algo que le hacer ser optimista en este sentido?

Por ejemplo, una sentencia de un juzgado de Villagarcía de Arosa en la que se reconoce que los activistas que luchan a favor del medio ambiente actúan en estado de necesidad y que no se saltan determinadas normas por encima de forma voluntaria, sino porque las circunstancias no les dejan otra salida.